

environnantes surtout des éléments du cordon qui y étaient très adhérents, même inséparables à certains endroits.

La poche supérieure fut tirée en bas et dénudée à mesure. Elle était coiffée par le péritoine, étant située entre cette membrane en avant et en dedans et le fascia illiaque en arrière ainsi que la paroi interne du bassin endehorscar elle plongeait dans cette cavité. La portion de la séreuse abdominale qui descendit avec le sac fut ligaturée et enlevée ainsi que le testicule et le cordon spermatique qu'on n'a pu séparer de la poche,

La glande séminale était d'ailleurs atrophiée et déformée.

Le canal inguinal fut oblitéré comme dans la méthode de Bassiani, pour cure chirurgicale de hernie. Les suites de l'opération furent heureuses.

La tumeur était formée par deux sacs, le supérieur étant le plus gros, unis par une portion étroite correspondant au canal inguinal.

Le contenu, un liquide jaunâtre mesurait seize onces.

Quand la médecine aura fait sa croisade contre les trois fléaux quidéci-
ment la population et abâtardissent la race, quand la médecine se sera
victorieusement attaqué à l'alcoolisme, à la tuberculose et à la syphilis,
alors il sera temps de dire que notre profession menace, peut-être, de res-
ter bientôt sans objet. (*Gazette Médicale de Paris*)

LANDOUZY.

